

# Voltaire

**Actualidad Internacional**

Nº 150 - 7 de noviembre de 2025

## **EDITORIAL**

### **4204 Intercambio de prisioneros entre Francia e Irán**

- La iraní Mahdieh Esfandiari, detenida en Francia desde febrero pasado bajo acusaciones de “*apología de los atentados cometidos en Israel el 7 de octubre de 2023, incitación a actos de terrorismo e injurias a la comunidad judía*”, fue trasladada a la embajada de Irán en París el 22 de octubre y trasladada a la embajada de Irán en París.
- En Teherán, los franceses Cecile Kohler y Jacques Paris, detenidos desde hace 3 años por “espionaje”, fueron liberados, al parecer bajo fianza, y entregados a la embajada de Francia.

☞ Estas liberaciones, que tienen todas las características de un intercambio de prisioneros, se producen mientras que, desde hace 8 años, Alemania, Francia y Reino Unido se empeñan en actuar como si el “acuerdo nuclear con Irán” (el JCPOA, conocido sobre todo como “Acuerdo 5+1) prohibiese a Irán la realización de ensayos de misiles capaces de portar ojivas nucleares –algo que no se menciona en ese documento. Desde este verano, esas 3 potencias occidentales fingen creer que pueden accionar el mecanismo denominado *snapchat* para reinstaurar las sanciones ya abrogadas en virtud del JCPOA.

Rusia y China han expresado repetidamente su oposición a esa interpretación del JCPOA y han recordado que ese documento es parte de la resolución 2231 del Consejo de Seguridad de la ONU y cuenta, por ende, con el aval de ese órgano de las Naciones Unidas.

Pese a las aclaraciones públicas de Rusia y China, el secretario general de la ONU, el portugués Antonio Guterres, fingió entender que el Consejo de Seguridad había votado, el 26 de septiembre, el restablecimiento de las sanciones contra Irán, e incluso hizo distribuir una serie de instrucciones para la aplicación de tales sanciones, con lo cual suscitó enérgicas protestas de Moscú y Pekín, que denuncian su interpretación sesgada del derecho internacional.

## AMÉRICAS

### 4205 La directora de la inteligencia nacional de Estados Unidos declara que el presidente Trump ha abandonado la “ingeniería política” y se interesa sólo por los resultados

La directora de la inteligencia nacional estadounidense, Tulsi Gabbard, reconoció que la obsesión de los gobiernos de su país por los “cambios de régimen” y por imponer su sistema político a las naciones del Medio Oriente ha resultado desastrosa. Al intervenir en el Diálogo de Manama, organizado por el *think tank* británico International Institute for Strategic Studies (IISS), Tulsi Gabbard observó que las intervenciones estadounidenses han derrocado gobiernos, han desestabilizado regiones enteras y que incluso han dado directamente origen a grupos terroristas como el Emirato Islámico (Daesh, denominado en Occidente como Estado Islámico e identificado con siglas como EI, IS o ISIS).

La directora de la inteligencia nacional estadounidense resaltó que decenios de guerras injustificadas no han aportado democracia sino sólo sufrimiento y caos. *“Era un enfoque universal, derrocar regímenes, tratar de imponer nuestro sistema de gobierno a los demás, intervenir en conflictos sin apenas entenderlos e irnos habiendo hecho más enemigos que aliados”*, subrayó Gabbard.

Agregó además que esa obstinación *“ha costado miles de millardos de dólares, ha acabado con innumerables vidas y, en numerosos casos, ha creado amenazas aún mayores para la seguridad”*. Gabbard aseguró que, bajo la dirección del presidente Donald Trump, ha terminado la era imprudente de los “cambios de regímenes”.

☞ Este *mea culpa* de Washington, por boca de la directora de la inteligencia nacional, resulta difícilmente convincente para los pueblos que han sido víctimas de la injerencia sistemática de Estados Unidos en sus asuntos internos, sobre todo porque saben que cada administración estadounidense se niega a asumir los actos de la anterior y afirma preferir “mirar hacia el futuro”.

### 4206 El plan de Donald Trump para el Medio Oriente

Estados Unidos ha fijado al parecer un plazo, hasta el 31 de diciembre de 2025, para que todas las partes acepten sus propuestas en el Medio Oriente. Después de esa fecha, Israel o Estados Unidos iniciarían operaciones militares.

El viceministro de Exteriores de Irán, Majid Takht-Ravanchi, viajó a Omán para negociar indirectamente con Estados Unidos.

Washington propone crear en el sur de Líbano una zona económica que serviría también como zona de seguridad y estaría administrada por un “consejo civil mixto israelo-libanés”, bajo una supervisión internacional encabezada por Estados Unidos, que garantizaría la coordinación y el control.

Está previsto que el presidente autoproclamado de Siria, Ahmad al-Charaa, viaje a Estados Unidos para unirse a la “coalición internacional contra el terrorismo”.

☞ Es importar recordar que al-Charaa, quien se hacía llamar al-Jolani cuando era emir del grupo yihadista Hayat Tharir al-Sham (HTS) y segundo jefe más importante de Daesh, es un empleado del MI6 británico desde una veintena de años.

### 4207 El presidente de Estados Unidos habla de intervenir en Nigeria

El presidente estadounidense Donald Trump escribió el 1º de noviembre en Truth Social: *“Si el gobierno nigeriano sigue autorizando el asesinato de cristianos, Estados Unidos cesará inmediatamente toda ayuda y asistencia a Nigeria y muy bien podría ir a ese país ahora en desgracia. Armas de fuego’ podrían eliminar completamente los terroristas islámicos que cometen esas horribles atrocidades. Pido por la presente a nuestro ministerio de la Guerra que se prepare para eventuales medidas. Si atacamos, será rápido, feroz y sutil, ¡como los bandidos terroristas que atacan a nuestros queridos cristianos! ADVERTENCIA: ¡EL GOBIERNO NIGERIANO DEBERÍA ACTUAR RÁPIDO!”*

☞ El norte de Nigeria ha venido sufriendo ataques de los takfistas (musulmanes radicales) de Boko Haram, quienes arremeten contra otros musulmanes. En el sur del país se han visto enfrentamientos entre musulmanes y cristianos.

### Análisis de Red Voltaire

- «[La política de las cañoneras nucleares](#)», por Manlio Dinucci

Nadie debe sorprenderse de que Rusia haya dedicado fondos, probablemente cuantiosos, a la miniaturización de reactores nucleares para instalarlos en sus misiles 9M730 Burevestnik y sus torpedos Status-6 Poseidon. En el otro bando, Estados Unidos dota a Australia y Corea del Sur de submarinos nucleares y se sigue hablando de armar el régimen de Kiev con misiles de largo alcance. Pero el problema fundamental es que Estados Unidos se ha quedado atrás en el plano tecnológico.

### 4208 El presidente de Estados Unidos se declara satisfecho de su entrevista con el presidente de China

El presidente estadounidense Donald Trump declaró a los periodistas que lo acompañaban en su avión presidencial, el 30 de octubre, que rebajará en un 10% los aranceles a las importaciones provenientes de China, situándolos en 47%, a cambio de una reglamentación estricta de Pekín sobre el fentanilo, el opioide sintético citado como uno de los principales factores de la crisis de la droga en Estados Unidos.

También anunció que China comprará a Estados Unidos “*importantes cantidades de soya, sorgo y otros productos agrícolas*” y le dará acceso a las “tierras raras”, esenciales para la fabricación de numerosos productos tecnológicos. Según el presidente Trump, hay negociaciones sobre la exportación a China de semiconductores estadounidenses de alta tecnología.

“En una escala de 0 a 10, siendo 10 la mejor nota, yo diría que la reunión fue de 12”, dijo el presidente estadounidense y agregó que espera la firma

“muy próximamente” de un acuerdo comercial plenamente inclusivo.

### 4209 Polémica sobre “inquietud” de los estadounidenses ante decisiones del presidente Trump

A principios de octubre aparecieron sondeos según los cuales la mayoría de los estadounidenses se mostraban “inquietos” ante las decisiones del presidente Donald Trump (*cf. VAI 4115*). El presidente Trump comentó: “*Son gente que he venido derrotando desde hace años y que sigo derrotando, pero con márgenes aún mayores. ¡Ese tipo de publicidad no debería estar autorizada porque es falsa!*”

### 4210 El secretario de Energía de Estados Unidos afirma que los “ensayos nucleares” que el presidente Trump anunció no serán explosiones atómicas

Al ser interrogado, el 2 de noviembre, en Fox News, el secretario de Energía de Estados Unidos, Chris Wright, aportó una rectificación a las declaraciones anteriores del presidente Trump y del secretario de la Guerra. “*Pienso que los ensayos de los que hablamos actualmente son ensayos de sistema*”, explicó. “*No son explosiones nucleares. Son lo que llamamos explosiones no críticas*”, afirmó el secretario Wright argumentando que los ensayos previstos implican “*todas las otras partes de un arma nuclear para tener la certeza de que presentan la configuración apropiada y de que están en condiciones de desencadenar una explosión nuclear*”.

☞ El presidente ruso Vladimir Putin había advertido que, si Estados Unidos reanuda los ensayos nucleares, Rusia también lo hará.

### 4211 El ex director de la CIA John Brennan se desdice

Al ser interrogado sobre la carta que firmó desmintiendo las informaciones sobre el contenido incriminatorio de la famosa computadora del hijo del presidente Joe Biden, John Brennan, quien fue director de la CIA bajo la administración Obama, respondió: “*Nunca dijimos que fuese desinformación. Dijimos que eran operaciones de influencia rusas, eso es lo que ellos hacen. Hay una gran diferencia.*”

John O. Brennan, gran defensor del uso de la tortura bajo la administración del presidente republicano George Bush hijo, fue nombrado después director de la CIA por el presidente demócrata Barack Obama y hoy está en peligro de ser enviado a los tribunales por haber mentido al Congreso (*cf.* VAI 4101).

Brennan es uno de los 51 personajes vinculados a la inteligencia estadounidense que firmaron una carta, publicada en plena campaña electoral, donde aseguraban que la información publicada en el *New York Post* sobre una computadora perteneciente a Hunter Biden, el hijo del presidente Joe Biden, era sólo “desinformación rusa”. Pero... la computadora realmente existía y el hijo de Joe Biden realmente había utilizado el nombre de su padre para montar estafas y negocios sucios, además de ser realmente un drogadicto.

#### **4212 El fiscal especial del caso Artic Frost había ordenado confiscar el teléfono de Donald Trump**

- La secretaria de Justicia de Estados Unidos, Pam Biondi, reveló que el fiscal especial de Artic Frost había ordenado confiscar las listas de comunicaciones telefónicas de 9 congresistas y el teléfono de Donald Trump.
- El senador republicano Rick Scott instó la empresa Verizon Communications a que explique por qué entregó los listados de sus comunicaciones telefónicas al fiscal especial Jack Smith sin haber recurrido antes al procedimiento establecido para proteger esa información.

#### **4213 El Pentágono trata de movilizar a los países de la ASEAN contra China**

En una reunión con los ministros de Defensa de los 11 países miembros de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN), el secretario de la Guerra de Estados Unidos, Pete Hegseth, dijo, el 2 de noviembre, que desde mayo había alertado sobre lo que llamó “provocaciones chinas” en el Mar de China Meridional. Según Hegseth, esas actividades

incluían “actos de intimidación, de acoso y acciones ilegales realizadas en sus aguas territoriales [las de los países de la ASEAN] en el Mar de China Meridional”. El secretario de la Guerra estadounidense agregó que, desde entonces, “las acciones desestabilizadoras de China se intensificaron”.

Y prosiguió: “Ustedes lo han comprobado. El mundo entero lo ha comprobado. Está filmado. Algunos de ustedes han sido víctimas o actores. Embestidas [de barcos chinos], chorros de agua a presión contra barcos y alegaciones infundadas de intrusión, reclamando ilegalmente la jurisdicción de aguas que no les pertenecen.”

El secretario de la Guerra de Estados Unidos concluyó: “Propongo que trabajemos juntos para desarrollar y desplegar conceptos operativos con sistemas no tripulados que permitan un mejor conocimiento del espacio marítimo. Somos más fuertes cuando unimos nuestras herramientas y competencias.”

#### **4214 Campañas políticas han aportado al presidente Trump 1 900 millones de dólares**

Desde que llegó a la Casa Blanca, el presidente estadounidense Donald Trump ha obtenido, a título personal, 1 900 millones de dólares, la suma más importante recolectada con fines políticos en toda la historia de Estados Unidos. Pero sus críticos afirman que Trump no dedicado mucho dinero a tratar de influir en las elecciones locales.

#### **4215 Los estudiantes universitarios estadounidenses se declaran más favorables al socialismo que al capitalismo**

Según el resultado de un sondeo del sitio web Axios, el 67% de los estudiantes universitarios estadounidenses dicen tener una percepción positiva o neutra del “socialismo”, frente a un 40% que declara tener ese tipo de percepción sobre el “capitalismo”.

El cambio de percepción hacia el “socialismo” en las universidades estadounidenses parece ser consecuencia del alto índice de inflación, del aumento del costo de la atención médica, del

alza de los alquileres en el sector de la vivienda y de la creciente influencia de los multimillonarios en la política, en la tecnología y en los medios de difusión.

#### **4216 Un 24% de los jóvenes estadounidenses justifica la violencia política**

Según un sondeo del sitio web Politico, un 24% de los jóvenes estadounidenses declaran que la violencia política puede justificarse bajo ciertas circunstancias. El 64% estima que la violencia política nunca es aceptable.

#### **4217 El ex consejero de seguridad nacional de Joe Biden publica videos semanales en YouTube**

Jake Sullivan, quien fue consejero de seguridad nacional del presidente Biden, y su asistente en aquel cargo, Jonathan Finer, iniciaron una serie de videos que publican semanalmente en YouTube para presentar la “visión demócrata” de las relaciones internacionales.

En este momento, la prensa escrita estadounidense es ampliamente partidaria del Partido Demócrata, mientras que los canales de televisión están girando poco a poco hacia el lado de los republicanos y los medios alternativos son ampliamente favorables a los republicanos.

#### **4218 Nueva York elige un alcalde “socialista”**

El demócrata Zohran Mamdani, quien se define como “socialista”, será el próximo alcalde de Nueva York. Su elección es resultado de una campaña electoral basada en la promesa de medidas concretas más que en la etiqueta del Partido Demócrata. Durante su campaña electoral, Zohran Mamdani no recurrió a la retórica *woke* y optó sobre todo por asumir una serie de compromisos en cuanto a mejorar las condiciones de vida de la población más modesta de la “Gran Manzana” y sobre el multilingüismo.

Zohran Mamdani será el primer alcalde musulmán de Nueva York, ciudad que la administración de George Bush jr. describía como “victima” del terrorismo islamista, a causa de los atentados del 11 de septiembre de 2001. El comisionado judío del departamento de bomberos de Nueva York, Robert Tucker, anunció su renuncia en protesta contra las declaraciones de Mamdani contra el genocidio desatado por Israel contra la población de la franja de Gaza.

#### **4219 Rusia podría entregar misiles hipersónicos de alcance intermedio Oreshnik a Venezuela**

El primer vicepresidente de la Comisión de Defensa de la Duma del Estado (la cámara baja de la Asamblea Federal de Rusia), Alexei Zhuravliov, declaró: *“Nosotros suministramos a Venezuela casi todo su arsenal, desde las armas ligeras hasta los aviones. Los cazas rusos Su-30MK2 son la espina dorsal de la fuerza aérea venezolana, lo cual la convierte en una de las fuerzas aéreas más poderosas de la región”*. Seguidamente mencionó la posibilidad de continuar esa línea vendiendo a Venezuela misiles balísticos hipersónicos de alcance intermedio del tipo Oreshnik.

### **EUROPA**

#### **4220 El Reino Unido y la destrucción de Gaza**

El periodista británico Peter Oborne acaba de publicar un libro intitulado *Complicit: Britain’s Role in the Destruction of Gaza* (“Complicidad: el papel del Reino Unido en la destrucción de Gaza”). Según el sociólogo y profesor de Relaciones Internacionales Martin Shaw, los elementos que Peter Oborne presenta en ese libro hacen pensar más en una conspiración que en una complicidad entre Londres y Tel Aviv.

#### **4221 La clase política del Reino Unido y el apoyo a Israel**

Un grupo de hackers publicó los [correos electrónicos](#) redactados por el diplomático israelí Ron Prosor entre 2007 y 2011, cuando

era embajador de Israel en Reino Unido. Esos mensajes confirman los estrechos vínculos que el diplomático israelí mantenía con la clase política británica.

#### **4222 The Telegraph denuncia manipulaciones de la BBC**

*The Telegraph* reveló la existencia de un informe interno que circula actualmente en los ministerios británicos y que describe la información sesgada que difunde la BBC, principalmente su cobertura sobre la actualidad política en Estados Unidos, sobre la guerra de Israel contra la población de la franja de Gaza, así como del debate sobre las personas transgéneros.

*The Telegraph* describe, por ejemplo, un montaje de la BBC que hace decir al presidente estadounidense Donald Trump cosas que nunca dijo, yuxtaponiendo imágenes del principio de un discurso de Trump con frases de una intervención que hizo casi una hora después. De esa manera, la BBC hace decir a Trump que iría con sus seguidores hasta el Capitolio de Washington para “*luchar como un demonio*”, cuando en realidad dijo que marcharía con ellos “*para hacer oír sus voces pacíficamente y patriéticamente*”.

#### **Video**

##### **• Edouard Husson y Thierry Meyssan en GPTV**

El 31 de octubre, Edouard Husson y Thierry Meyssan fueron los invitados de Nicolas Stoquer en GPTV. El debate se centró en cómo debería posicionarse Francia en el plano internacional. (Video disponible únicamente en francés)

#### **4223 El fabricante de cemento Lafarge ante un tribunal de París... por haber colaborado con la inteligencia francesa en Siria**

La firma francesa de fabricación de cemento Lafarge, actualmente parte de la empresa suiza Holcim, comparece ante un tribunal de

apelación en París bajo la acusación de haber financiado el terrorismo en Siria. Un tribunal estadounidense ya declaró a Lafarge culpable de haber pagado en Siria cerca de 6 millones de dólares al grupo terrorista Jabhat Al-Nusra (Frente al-Nusra) y le impuso una multa de 778 millones de dólares.

En Francia, en cambio, Lafarge pagaría menos de 2 millones de euros, exactamente 1,125 millones.

☞ En realidad, Lafarge en Siria estaba vinculada a Firas Tlass –hermano del general sirio desertor Manaf Tlass, el “candidato” de Francia para sustituir al presidente Bachar al-Assad– y a la DGSE (la inteligencia francesa para el exterior). La fábrica de cemento que Lafarge había instalado en Jalabiye (Siria) produjo los 6 millones de toneladas de cemento que se utilizaron en la construcción de fortificaciones subterráneas para los yihadistas. Después de la guerra, la “coalición” occidental bombardeó aquella fábrica para eliminar todo rastro de aquella colaboración entre Francia y los terroristas de Jabhat al-Nusra, grupo yihadista cuyo fundador, quien por entonces se hacía llamar Abu Mohamed al-Jolani, se convertiría después, en diciembre de 2024, en presidente autoproclamado de Siria... en lugar del protegido de Francia, Manaf Tlass/

#### **4224 Cómo se falseó el referéndum para imponer en Suiza la ley sobre la identidad numérica**

El 28 de septiembre, los electores suizos participaron en un referéndum cuyo resultado llevó a la adopción de una ley sobre la identidad numérica. Pero...

- la empresa Swisscom, en la que la Confederación Helvética posee el 51,2% de las acciones, aportó 30 000 francos suizos al “Comité Económico Suizo por la e-ID”;
- el grupo mediático suizo Ringier donó a la campaña por el “Sí” 85 000 francos suizos en espacios publicitarios;

- otro grupo mediático suizo, TX Group, también aportó 78 000 francos suizos en espacios publicitarios a favor del “Sí”.

Y la firma estadounidense Palantir Technologies (que tiene entre los miembros de su consejo de administración al multimillonario germano-estadounidense Peter Thiel, también miembro del consejo de administración de Meta) aportó a la campaña por el “Sí” 178 000 francos suizos a través del grupo de cabildio Digitalswitzerland.

#### **4225 Nuevas alertas sobre “drones rusos” y nuevo rechazo de los países afectados a ponerse en contacto con Rusia**

- Los aeropuertos de las ciudades de Bruselas, Lieja y Charleroi, todas en Bélgica, estuvieron cerrados durante 2 horas, el 4 de noviembre, a causa de avistamientos de drones. Según el ministro de Defensa de Bélgica, el halcón Theo Francken, también se avistaron drones no identificados sobre las bases aéreas de Florennes, donde están estacionados varios aviones de combate estadounidenses F-35, y de Kleine Brogel, donde se almacenan armas nucleares tácticas de Estados Unidos.
- El gobierno de Bélgica no emitió acusaciones directas contra Rusia, pero los medios de prensa belgas sí lo hicieron.
- La embajada de Rusia en Bélgica emitió un comunicado señalando: “*Rusia no tiene ninguna relación con los drones en el espacio aéreo belga. No tenemos ninguna razón o interés en lanzar algo. La única línea de conducto apropiada en estos casos no debería implicar exacerbar las tensiones o la ‘diplomacia de los megáfonos’, sino más bien establecer contactos y vías de cooperación entre las agencias competentes, algo que Moscú está dispuesto a hacer. La parte rusa ha expresado repetidamente su posición sobre esta cuestión, esencialmente a raíz de las acusaciones infundadas sobre el incidente con drones en Polonia. Queremos recordar a ustedes que, en aquel momento, el ministerio ruso de Defensa, a pesar de la ausencia de pruebas sobre nuestra culpabilidad, propuso la realización de consultas pertinentes con nuestros colegas polacos. Pero aquella iniciativa fue ignorada.*”

#### **4226 El gobierno de Países Bajos quiere que sus ciudadanos se preparen para... ¿72 horas de guerra”?**

El gobierno del primer ministro Dick Schoof, ex director de los servicios secretos neerlandeses, inició, a través de la televisión, de la radio e incluso de internet, una campaña para que la ciudadanía se prepare a pasar 72 horas sin agua, sin electricidad y sin internet. Bajo la coordinación del Servicio Nacional de Lucha Contra el Terrorismo y la Seguridad (NCTV), la campaña exhorta los neerlandeses a tomar 3 medidas fundamentales:

- reunir un “kit” de urgencia;
- establecer un plan de urgencia familiar;
- garantizar la comunicación y la cooperación con sus vecinos.

El ministro de Justicia y Seguridad, Foort van Oosten, se dirigió a los neerlandeses en los siguientes términos: “*Cotidianamente contamos con servicios públicos básicos como la electricidad y el agua corriente. Pero, ¿qué haría usted si la electricidad se cortara súbitamente y los grifos de agua se quedaran secos varios días?*” El ministro agrega después que “*un bolso de emergencia, un plan o hasta una conversación con su familia o sus vecinos pueden aportar calma durante una crisis. Por eso exhorto a todos: Piensen en el futuro y prepárense*”.

Una [encuesta](#) solicitada por el ministerio de Justicia y Seguridad reveló que, aunque el 60% de los interrogados piensa que la cuestión no es saber si habrá que enfrentar una situación de emergencia sino saber cuándo va a suceder, menos del 30% declaran estar preparados para ese tipo de situación.

☞ Esta campaña iniciada en Países Bajos corresponde a las instrucciones que la OTAN ha impartido a todos sus países miembros.

#### **4227 Dinamarca crea un Fondo para el Patrimonio Cultural Ucraniano**

El ministro de Cultura de Dinamarca, Jakob Engel-Schmidt, presidió la reunión informal de los ministros europeos de Cultura y Medios realizada en Copenhague el 3 y el 4 de octubre.

En ese marco, el ministro danés anunció la creación de un Fondo para el Patrimonio Cultural Ucraniano, al que su país aportará una primera contribución de 1,3 millones de euros.

La ministra de Cultura de Ucrania, Tetyana Berezhna, agradeció a Dinamarca y agregó que 1 612 lugares del patrimonio ucraniano han sido afectados por la guerra, incluyendo 27 enteramente destruidos.

El comisario europeo para Equidad Intergeneracional, Juventud, Cultura y Deportes, el maltés Glenn Micallef, reafirmó el compromiso de la Unión Europea: “*Seguiremos respaldando a Ucrania, seguiremos apoyándolos todo el tiempo que sea necesario y haremos todo lo que podamos.*”

#### **4228 Galardón bielorruso para un eurodiputado polaco**

La fundación bielorrusa Emil Czeczko otorgó su premio anual 2025 al eurodiputado polaco Grzegorz Braun. La fundación bielorrusa que otorga el premio lleva el nombre de un soldado polaco que se opuso a la decisión de Polonia de cerrar el paso a los migrantes y huyó hacia Bielorrusia.

El laureado Grzegorz Braun es un eurodiputado polaco monárquico, antisionista y resueltamente contrario a la OTAN. Luego del anuncio sobre el premio bielorruso, el ministro de Exteriores de Polonia, Radoslaw Sikorski, se burló abiertamente del eurodiputado Grzegorz Braun. Otro miembro del gobierno polaco, el ministro de Defensa, Wladyslaw Kosiniak-Kamysz, acusó al eurodiputado de “*traición flagrante a los principios del patriotismo*”.

#### **4229 La Unión Europea se empeña en querer convencer a los niños de que su identidad de género es diferente a su sexo biológico**

El Mathias Corvinus Collegium publicó un informe titulado *Indoctrinating Children: How Brussels embeds Gender Identity in the classroom* (“Adoctrinando a los niños: cómo introduce Bruselas la identidad de género en las escuelas”).

Ese informe señala que la Unión Europea está realizando a escala continental un experimento para convencer a los niños, a través de sus profesores, de que su identidad de género es diferente a su sexo biológico.

#### **4230 El Tribunal de la Unión Europea anula parcialmente el plan estratégico de Francia para la agricultura**

El Tribunal de la Unión Europea estimó que el plan estratégico de Francia para la agricultura nacional prevé una serie de dispensas sobre las reglas europeas de rotación anual de los suelos y que esas dispensas contradicen dichos planes. Como resultado de esa conclusión, el Tribunal de la Unión Europea anuló la aprobación de la Comisión Europea al plan francés, que debía recibir 9 000 millones de euros anuales en subvenciones europeas para el periodo 2023-2027.

#### **4231 La Comisión Europea prepara condiciones para una UE de 30 miembros**

Al presentar el estado actual de las negociaciones de adhesión a la Unión Europea, la comisaria para la Ampliación, la eslovena Marta Kos, afirmó que “*cada ampliación ha fortalecido a nuestra Unión. Es hora de pasar a la acción*”. La comisaria se congratuló ante la posibilidad de contar con una Unión Europea de 30 Estados para el año 2030.

Sin embargo, la “unión” no es precisamente el rasgo característico de la UE. Hay un claro enfrentamiento entre Macedonia del Norte y Bulgaria sobre los derechos de la minoría búlgara, Serbia está en pleno acercamiento a Rusia y 5 Estados miembros de la UE siguen sin reconocer a Kosovo como Estado mientras que Hungría se opone a la adhesión de Ucrania hasta que este último país no mejore el tratamiento que da a la minoría húngara.

Por otro lado, la Comisión Europea sigue sin abordar la revisión de los Tratados europeos que debería garantizar el funcionamiento de una Unión Europea de más de 30 Estados

miembros. Por el momento, la Comisión Europea se ha limitado a hablar de “*responsabilidad que asumir*” y de “*garantías que habrá que instaurar*”.

#### **4232 La Comisión Europea: una burocracia inmóvil**

Un informe de la asociación Civil Liberties for Europe señala que “*el 93% de las recomendaciones de la Comisión Europea en 2025 eran repeticiones de otras de años anteriores y el 71% se remontaban al año 2022. Muchas hasta se repetían palabra por palabra, sin tener en cuenta el nivel de progreso, la gravedad de la infracción o las consecuencias de una larga inacción*”. En 2025 se introdujeron sólo 9 recomendaciones nuevas, o sea a penas un 7% del total, y estaban relacionadas con sólo 8 de los 27 Estados miembros de la UE.

#### **4233 Los ucranianos rechazan el enrolamiento forzoso en el ejército**

Varios motines contra el enrolamiento forzoso en el ejército se han registrado en Ucrania. Los amotinados trataban de proteger a jóvenes que el régimen de Kiev intentaba reclutar por la fuerza. En un mes, las autoridades ucranianas han reconocido 17 000 casos de personas que se niegan a ser reclutadas. En Kiev, Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año, aseguró que todavía puede “resistir” unos 2 años más si se logra movilizar a todos los hombres y mujeres que están en edad de incorporarse al servicio militar activo.

#### **4234 Kiev promulga una ley contra los defensores de la iglesia ortodoxa rusa**

El jefe del régimen de Kiev, Volodimir Zelenski, promulgó la [ley N° 811/2025](#), que impone sanciones contra los periodistas favorables a la iglesia ortodoxa del Patriarcado de Moscú y que colaboran con su canal de televisión.

#### **4235 Apoyo del Mecanismo de Tallin a las capacidades ciber civiles de Ucrania**

Los países miembros del Mecanismo de Tallin (Alemania, Canadá, Dinamarca, Estonia,

#### **Análisis de Red Voltaire**

- «**El momento de la verdad: Occidente ante los adelantos militares de Rusia**», por Thierry Meyssan

Hace 2 años que las potencias occidentales tratan de mantener la ilusión de que están a punto de poner a Rusia de rodillas y de meter a Ucrania en la Unión Europea y en la OTAN. También aseguran que arrastrarán a Putin ante los tribunales y que obligarán a Rusia a pagar compensaciones por la guerra. Esta ilusión se encuentra ahora ante la dura realidad. Rusia dispone de armas devastadoras, sin equivalente en los arsenales de Occidente, y esas armas hacen imposible seguir creyendo que las “coaliciones” occidentales realmente puedan alcanzar la victoria. Occidente va a tener que reconocer su error.

- «**”Game changer” de Putin: devela el inalcanzable misil Burevestnik, a tres días de la cumbre de Trump y Xi**», por Alfredo Jalife-Rahme

Súbitamente, se comprueba que Rusia ha tomado la delantera. Ese país ya tenía armas muy sofisticadas, ampliamente superiores a las de sus rivales, pero sólo estaba comenzando a producirlas en serie. Rusia dispone ahora de vectores impulsados por la energía nuclear. Se trata tanto de misiles (incorporados a los arsenales rusos el 26 de octubre) como de torpedos (que entraron en servicio el 29 de octubre). Esas armas ya están en manos de las fuerzas armadas de Rusia. El equilibrio del mundo ha cambiado.

China se ha convertido en la primera potencia económica mundial y Rusia es ahora la primera potencia militar. El mundo de hoy ya no es el que conocíamos. Occidente ya no está en condiciones de seguir imponiendo su voluntad.

Estados Unidos, Finlandia, Francia, Italia, Noruega, Países Bajos, Polonia, Reino Unido y Suecia) aportarán a Ucrania una ayuda adicional de 60,9 millones de euros para apoyar

las capacidades ciber civiles de ese país. Esta nueva ayuda a Ucrania, anunciada en París durante una reunión realizada el 30 y el 31 de octubre, eleva a 241,7 millones de dólares el monto de la ayuda coordinada a ese país, lo cual constituye un considerable aumento de los esfuerzos por contrarrestar “*la agresión y las actividades híbridas continuas de Rusia*”.

#### **4236 Homenaje de Volodimir Zelesnki al 1er Cuerpo de la Guardia Nacional “Azov”**

El jefe del régimen de Kiev, Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año, se reunió con responsables del ejército en el puesto de mando del 1er Cuerpo de la Guardia Nacional “Azov”, que realiza con otras unidades una operación defensiva en el sector de Dobropillia. Después de agradecer su esfuerzo a los militares, Zelenski les hizo entrega de varios premios estatales.

☞ El 1<sup>er</sup> Cuerpo de la Guardia Nacional de Ucrania “Azov” se compone de militantes nacionalistas integristas, cuya lectura ideológica obligatoria es el libro *Nacionalismo*, la obra fundamental de Dimitro Dontsov, quien presenta a los eslavos como la encarnación del Mal y a los varegos (vikingos suecos de quienes los nacionalistas integristas ucranianos dicen ser descendientes) como los caballeros del Bien destinados a acabar con los eslavos.

#### **4237 El secretario general del Consejo de Europa denuncia la “inseguridad democrática” en el continente**

El 31 de octubre, el secretario general del Consejo de Europa, el suizo Alain Berset, pronunció una alocución ante el Consejo Permanente de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) afirmando que, ante los actuales desafíos de seguridad, el Consejo de Europa y la OSCE –a los describió como “*proyectos de paz*”– tienen problemas para aportar respuestas rápidas. “*Pronto podríamos convertirnos en un continente cuyos ejércitos son más poderosos pero las democracias son más débiles*”, agregó. Seguidamente se pronunció por

“una arquitectura de seguridad que proteja a Europa simultáneamente de los ataques externos y de la erosión interna” y llamó a pensar en términos de “seguridad democrática”.

Al desarrollar su planteamiento, Berset declaró: “*Democracia, seguridad, memoria. Esas palabras, que antes definían el orden de la postguerra, hoy son rechazadas como términos woke. En este mundo nuevo, la democracia se percibe como una debilidad, la verdad como una opinión y la justicia como una opción. El mayor peligro no es el derrumbe sino deslizarnos, sin que nos demos cuenta, hacia un futuro donde la libertad se restringe en nombre de su protección, donde las reglas se evitan invocando como pretexto la soberanía, la seguridad o la urgencia, y donde las instituciones se debilitan por cálculo o por cinismo.*”

## **ÁFRICA**

#### **4238 Egipto inaugura su Gran Museo**

El presidente de Egipto, Abdelfattah al-Sissi, inauguró el Gran Museo Egipcio, el 2 de noviembre, en presencia de 79 delegaciones extranjeras. Este museo, el más grande del mundo dedicado a una sola civilización, fue diseñado por la firma irlandesa Heneghan Peng Architects a pedido del presidente Hosni Mubarak, en 2005. Durante la ceremonia de inauguración, el presidente al-Sissi declaró: “*Egipto no sólo posee la historia. También tiene el espíritu que forja la Historia.*”

El ministro de Turismo de Egipto dijo, por su parte: “*Egipto va a convertirse en el centro de la egiptología (...) No es aceptable que la mayor parte de las conferencias internacionales [de egiptólogos] se hagan fuera del país.*”

☞ La inauguración del Gran Museo Egipcio contradice parcialmente el argumento de Reino Unido, que se niega a devolver los tesoros arqueológicos y culturales robados a otros países afirmando que estos últimos son incapaces de protegerlos y de exponerlos adecuadamente.

## **4239 Confirman que el líder progresista marroquí Mehdi Ben Barka fue asesinado por Marruecos e Israel**

El periodista estadounidense Stephen Smith y el israelí Ronen Bergman acaban de publicar en Francia su libro *L'Affaire Ben Barka: La fin des secrets* (“El caso Ben Barka: el fin de los secretos”). Basándose en documentos israelíes, los dos periodistas analizan cómo el rey Hassan II de Marruecos recurrió al Mossad israelí para eliminar físicamente al líder opositor Mehdi Ben Barka, secuestrado en París el 29 de octubre de 1965, cuando presidía la Comisión Preparatoria de la Conferencia Tricontinental, que se realizaría en La Habana.

## **4240 Ofensiva yihadista contra la capital de Mali allana el camino a una intervención militar de Francia**

• El Grupo de Apoyo al Islam y los Musulmanes (*Jama’at nusrat al-islam wal-muslimin*), surgido de la fusión entre los grupos terroristas islámicos Ansar Dine y Al-Qaeda en el Magreb Islámico (AQMI), tiene cercada Bamako, la capital de Mali. Sus fuerzas, estimadas en 5 000 o 6 000 hombres impiden la entrada de suministros a la ciudad en el marco de una ofensiva que amenaza, por extensión, la Alianza de Estados del Sahel (AES), conformada por Mali, Burkina Faso y Níger.

• El Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE) de la UE anunció: “*La Unión Europea sigue de cerca la situación y estamos coordinando activamente nuestras acciones con los Estados miembros [de la UE]. En los últimos días se han organizado localmente reuniones regulares de coordinación consular, debido a la agravación de la crisis de combustible.*”

☞ Hace 4 años que los militares de Mali vienen advirtiendo que los grupos yihadistas operan con apoyo de los servicios secretos de Francia. La opinión pública de los países del oeste de África comparte ese punto de vista. Existe, por ende, la fuerte sospecha de que esta ofensiva yihadista en Mali sea en realidad la preparación de una intervención militar de Francia, intervención que tendría como pretexto la “lucha contra el terrorismo”.

## **ASIA**

## **4241 Arrestada en Israel una ex fiscal militar acusada de divulgar un video que muestra vejación sexual contra un preso palestino**

La policía israelí anunció el arresto de la ex fiscal militar Yifat Tomer-Yerushalmi, quien había dimitido después de haber divulgado un video donde se veía a un grupo de guardias de la prisión militar israelí de Sde Teiman abusando sexualmente de un preso palestino. La ex fiscal arrestada se había enfrentado al jefe del estado mayor del ejército de Israel, el general Eyal Amir, al salir en defensa de las obligaciones morales y jurídicas de esa fuerza israelí hacia los palestinos (f. VAI 3852). Dos días después, Yifat Tomer-Yerushalmi, quien ya había dimitido, fue reportada como desaparecida, antes de ser finalmente detenida por la policía y encarcelada bajo condiciones especiales de vigilancia, al parecer para evitar un eventual intento de suicidio.

El primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, comentó las imágenes del abuso sexual cometido contra un preso palestino calificando su divulgación como el ataque de relaciones públicas “*más grave contra Israel desde su fundación*”.

## **4242 Israel prefiere un enfrentamiento con Washington antes que firmar un acuerdo para suministrar gas a Egipto**

El ministro de Energía de Israel, Eli Cohen, reveló que la anulación del viaje a su país del secretario de Energía de Estados Unidos, Chris Wright, se debió a que Israel se niega a firmar un acuerdo para suministrar gas natural a Egipto.

## **4243 Consultas sobre la formación de la futura administración de Gaza**

El ministro de Exteriores de Turquía, Hakan Fidan, anunció el 2 de noviembre a Estados Unidos que el Hamas palestino está dispuesto a ceder el control de la franja de Gaza a un

órgano palestino independiente. El jefe de la diplomacia turca se había reunido el día anterior con dos negociadores de alto nivel del Hamas.

Según el *Washington Post*, Egipto [ha solicitado](#) a 8 facciones palestinas, incluyendo al Hamas y al-Fatah, que propongan alrededor de 40 personalidades neutrales, originarias de la franja de Gaza, con vista a su posible inclusión en un nuevo órgano de gobierno para ese territorio palestino.

#### **4244 Estados Unidos redactó un proyecto de resolución sobre Gaza**

La agencia Reuters reporta que Estados Unidos hizo circular entre los miembros del Consejo de Seguridad de la ONU una propuesta de proyecto de resolución sobre la franja de Gaza. Según el texto estadounidense, el Consejo de Seguridad autorizaría una administración de transición a crear en Gaza una “Fuerza Internacional de Estabilización” temporal, fuerza que a su vez estaría autorizada a adoptar todas las medidas necesarias (o sea, a recurrir al uso de la fuerza) para cumplir su mandato.

Con vista a la creación de esa fuerza, Estados Unidos ha contactado a Indonesia, Emiratos Árabes Unidos, Egipto, Qatar, Turquía y Azerbaiyán, aunque Israel rechaza la inclusión de tropas turcas.

En ese texto, Estados Unidos exhorta el Banco Mundial y otras instituciones financieras a facilitar y aportar recursos financieros para apoyar la reconstrucción y el desarrollo de la franja de Gaza *“incluso mediante la creación de un fondo de asignación especial dedicado a ese fin y regido por los donantes”*.

#### **4245 Siria da por perdidos los fondos depositados en Líbano**

El gobernador del banco central de Siria, ordenó a todos los bancos sirios que consideren perdidos todos los fondos depositados en bancos libaneses. Esa directiva, emitida el 22 de

septiembre, no se ha publicado en el sitio web del banco central de Siria.

El actual gobernador del banco central de Siria, Abdul Qadir al-Hasriya, es un ex contador-auditor de la transnacional anglo-estadounidense Ernst & Young, una de las empresas más importantes del mundo en el sector de la auditoría y la contabilidad.

#### **Ediciones en idiomas**

*Voltaire, Actualidad Internacional* se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [espagnol](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

#### **4246 Los mercenarios kurdos de Estados Unidos en Siria se niegan a integrarse al ejército sirio**

Al intervenir en el Diálogo de Manama, organizado por el International Institute for Strategic Studies (IISS), el embajador de Estados Unidos en Turquía, Tom Barrack, afirmó que las negociaciones entre el régimen yihadista instaurado en Siria y los mercenarios kurdos del Pentágono en ese país avanzan positivamente.

Sin embargo, el acuerdo de principio firmado el 10 de marzo pasado (*cf. VAI 3071*) entre el líder yihadista autoproclamado presidente de Siria y el jefe de las FDS (los mercenarios kurdos de Estados Unidos) no acaba de concretarse –los kurdos de las FDS se niegan a integrarse al nuevo ejército sirio e incluso están teniendo enfrentamientos armados con esa fuerza.

#### **4247 Acuerdo sobre proyectos hidráulicos entre Irak y Turquía**

Irak y Turquía firmaron el 2 de noviembre un acuerdo sobre proyectos hidráulicos dentro del acuerdo-marco de 2024. El gobierno de Irak creará un comité para los proyectos de infraestructuras hidráulicas y aceptará ofertas de empresas turcas, con pagos para los proyectos que se financiarían con los ingresos provenientes

de las ventas de petróleo iraquí a Turquía. El paquete inicial de proyectos que se esperan en el marco del acuerdo incluye 3 represas y 3 iniciativas para la recuperación de tierras.

#### **4248 Emiratos Árabes Unidos todavía no responde a llamados para que sea parte de la fuerza de estabilización en Gaza**

Anwar Gargash, consejero diplomático del presidente de Emiratos Árabes Unidos, el príncipe

Mohamed ben Zayed Al-Nahyan, declaró el 29 de octubre en Abu Dabi que ese país necesita dos cosas –claridad política sobre hacia dónde iría el proyecto y arreglos operativos sobre la seguridad en Gaza– antes de decidir si participa en una futura “Fuerza Internacional de Estabilización” para la franja de Gaza.

Emiratos Árabes Unidos ve en el Hamas la rama palestina de la organización terrorista conocida como la Hermandad Musulmana.

#### **4249 Qatar organiza negociaciones entre Estados Unidos e Irán**

El primer ministro de Qatar, Mohamed ben Abdulrahman Al-Thani, declaró el 29 de octubre, en Nueva York, ante el Council on Foreign Relations (CFR), que su país trata de “*comprometerse con Estados Unidos y con los iraníes para garantizar que las conversaciones vuelvan a encarrilarse*”.

“*Irán es mi vecino. Para mí, la estabilidad de Irán es la clave. No es un lujo, es muy importante*”, resaltó el primer ministro qatari.

#### **4250 Reino Unido vende 20 Eurofighters a Turquía**

El primer ministro británico, Keir Starmer, viajó a Ankara, donde fue recibido por el presidente turco Recep Tayyip Erdogan. Durante la visita se confirmó la venta a Turquía de 20 aviones de combate Eurofighter por una suma total de 9 200 millones de euros.

Estados Unidos excluyó a Turquía del programa F-35 cuando este último país se negó a renunciar a la compra de sistemas rusos de defensa antiaérea.

La fuerza aérea de Turquía es la segunda más importante de la OTAN, pero su parque aéreo ya comienza a ser obsoleto y su personal necesita actualizar su formación técnica.

#### **4251 Irán reitera que el JCPOA se mantiene en vigor y reconoce su derecho al enriquecimiento de uranio**

El ministro de Exteriores de Irán, Abbas Araghchi, declaró ante la Comisión de Relaciones Exteriores del parlamento iraní que, aunque la resolución 2231 del Consejo de Seguridad de la ONU haya expirado, el JCPOA (el llamado “acuerdo sobre el programa nuclear de Irán” o “Acuerdo 5+1”) sigue estando en vigor.

Al comparecer ante la Comisión, el 29 de octubre, el jefe de la diplomacia iraní precisó: “*Ya que el JCPOA reconoce el derecho de Irán al enriquecimiento y mantiene su validez en el marco del Consejo de Seguridad, hemos decidido no retirarnos*” [de ese acuerdo].

#### **4252 Irán apuesta por el Corredor Ferroviario Norte-Sur**

Al margen de la 36<sup>a</sup> Asamblea de los Ferrocarriles del Medio Oriente, que se reunió en Turquía el 22 de octubre, Irán reactivó el proyecto ferroviario afgano que conectaría las ciudades de Herat y de Mazar-e Sharif – respectivamente la tercera y la cuarta ciudades más importantes de Afganistán. La vía férrea entre esas dos ciudades se conectaría con otra que vincularía la ciudad de Astara (en Azerbaiyán) con la ciudad iraní de Rasht, otro proyecto igualmente reactivado por Irán.

El viceministro de Transportes de Irán, el viceministro de Obras Públicas de los talibanes afganos y el director general de Turkish State Railways (la empresa ferroviaria estatal de Turquía) aprovecharon la ocasión para firmar

un protocolo de acuerdo sobre el fortalecimiento de la cooperación entre sus países en el sector ferroviario.

Irán apuesta así por completar el Corredor Internacional de Transporte Norte-Sur (INSTC, siglas en inglés), que conectaría los puertos de la India con el norte de Europa a través de Irán, el Cáucaso y Rusia.

Con la puesta en servicio de los últimos 162 kilómetros de vías férreas de este Corredor, el INTSC ofrecería un enlace ferroviario directo entre el puerto iraní de Bandar Abbas y la importante ciudad rusa de San Petersburgo, pero el paso a través de la región de Baluchistán (en Pakistán) y el corredor de Zangezur (en Armenia) sería políticamente peligroso.

#### **4253 El Guía de la Revolución iraní no cree que Estados Unidos sea capaz de enmendarse en un futuro próximo**

• Al recibir, el 3 de noviembre, a estudiantes y familiares de las víctimas iraníes de la Guerra de los 12 Días de Israel contra Irán, el Guía de la Revolución iraní, el ayatola Ali Khamenei, se refirió a las negociaciones de Omán entre Irán y Estados Unidos: “La cooperación con Irán no es compatible con la cooperación y el apoyo de Estados Unidos al régimen sionista maldito. Estados Unidos dice a veces que está dispuesto a cooperar con Irán. Si cesa su apoyo al régimen sionista, retira las bases militares de la zona y cesa su injerencia en la región, sería potencialmente posible una revisión. Eso no es previsible por ahora ni en un futuro próximo.”

• Durante el mismo encuentro, el ayatola Khamenei recordó el origen del diferendo entre Irán y Estados Unidos subrayando: “Nuestro problema con Estados Unidos comenzó el 19 de agosto de 1953 [fecha del derrocamiento del primer ministro iraní Mohammad Mossadegh], no el 4 de noviembre de 1979 [día en que los estudiantes iraníes tomaron la embajada de Estados Unidos en Teherán]. Además, la toma de la embajada puso al descubierto una gran conspiración y una amenaza contra la Revolución. Con aquella importante acción y la compilación de los documentos [hallados en la embajada], los estudiantes expusieron la naturaleza de aquella intriga.”

• El Guía de la Revolución iraní concluyó: “*La hostilidad de Estados Unidos no es sólo verbal. Han utilizado todas sus capacidades –sanciones, conspiraciones, ayuda a los enemigos de la República Islámica, incitación y apoyo a Sadam [Husein] en la agresión contra Irán, derribo de un avión iraní de pasajeros con 300 personas a bordo, guerra de propaganda e incluso ataques militares directos– porque la naturaleza intrínsecamente arrogante de Estados Unidos es incompatible con el carácter independiente de la Revolución Islámica. La diferencia entre Estados Unidos y la República Islámica no es táctica ni circunstancial, es intrínseca.*”

#### **4254 Los talibanes piensan que Estados Unidos trata de desestabilizar Afganistán a través de Pakistán**

El portavoz de los talibanes afganos, Zabihullah Mujahid, declaró al canal informativo ToloNews: “Los drones estadounidenses operan en cielo afgano, pasan por el espacio aéreo de Pakistán y violan nuestro espacio aéreo. Eso no debe suceder. Ellos [Pakistán] son impotentes ante eso y no pueden pararlos. Naturalmente, eso debería considerarse como una forma de incapacidad y nosotros lo entendemos.”

A continuación, el vocero de los talibanes dio a entender que Estados Unidos, que ahora trata de recuperar su antigua base aérea de Bagram, está manipulando una facción militar pakistaní para desestabilizar la región.

#### **4255 Maldivas prohíbe fumar tabaco, además de los cigarrillos electrónicos**

Desde el 1º de noviembre, las autoridades de la República de Maldivas pusieron en vigor la prohibición de fumar tabaco para todas las personas nacidas después del 1º de enero de 2007. También se prohíbe estrictamente el consumo de cualquier tipo de drogas.

Maldivas mantiene igualmente una prohibición total de la importación, venta, distribución, posesión o uso de cigarrillos electrónicos o “vaporizadores” y de todos los productos vinculados al uso de ese tipo de dispositivos. Esta última prohibición concierne a todas las personas, independientemente de su edad.

## **4256 El jefe del gobierno de Bangladesh sugiere que podría invadir la India con ayuda de Pakistán**

Al recibir al jefe del estado mayor conjunto de Pakistán, el general Sahir Shamshad Mirza, el consejero principal de Bangladesh (cargo equivalente al de primer ministro), Muhammad Yunus, se hizo fotografiar con su invitado ofreciéndole un regalo muy significativo: un libro en cuya portada puede verse un mapa de las 7 regiones de la India cuya posesión reclama Bangladesh (*cf VAI 3449*)

La foto ha sido interpretada en la India como una amenaza de guerra.

## **4257 El presidente de China aboga por una economía abierta en la zona Asia-Pacífico**

El presidente chino Xi Jinping se pronunció por “*una economía Asia-Pacífico abierta a todos*” e invitó los participantes en la 32<sup>a</sup> Reunión de la Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) a mantenerse fieles a la misión fundadora de ese grupo para promover el crecimiento económico y mejorar la vida de sus pueblos.

A continuación, el presidente chino fijó 5 orientaciones:

- Salvaguardar el sistema comercial multilateral;
- construir un entorno económico abierto;
- mantener la estabilidad y la fluidez de las cadenas de aprovisionamiento industrial;
- hacer progresar la transformación numérica y verde del comercio;
- promover un desarrollo universalmente beneficioso e inclusivo.

## **ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES**

### **4258 La ONU adopta la Declaración de Doha**

La 2<sup>a</sup> Cumbre de las Naciones Unidas para el Desarrollo Social adoptó la Declaración Política de Doha. A pesar de los progresos reales alcanzados desde la 1<sup>a</sup> Cumbre, realizada en

1995, cerca de 800 millones de personas siguen viviendo en situación de pobreza extrema, unos 4 000 millones de personas no disponen de ningún tipo de protección social mientras que el 1% de los más ricos posee casi la mitad de la riqueza mundial.

La Declaración adoptada identifica 3 líneas de acción fundamentales:

- una lucha más intensa contra la pobreza y la desigualdad;
- la creación de empleos decentes;
- el incremento de la protección social.

Se mencionaron la voluntad política y la movilización de los recursos necesarios como los elementos indispensables para alcanzar los objetivos mencionados. Se pactó además un nuevo encuentro, que tendría lugar en 2031, para dar seguimiento al cumplimiento de la Declaración.

## **4259 El Consejo de Derechos Humanos de la ONU está al borde de la quiebra**

La Asamblea General de las Naciones Unidas examinó el 31 de octubre el voluminoso informe del Consejo de Derechos Humanos (CDH) correspondiente a 2025, presentado por su presidente, el suizo Jurg Lauber. Sobre los graves problemas de financiamiento del Consejo se señaló: “*Si no se ponen a la disposición [del Consejo] los recursos necesarios de manera rápida y suficiente, el cumplimiento del mandato del Consejo se verá gravemente comprometido, creándose así lagunas en cuanto a la protección de las víctimas de violaciones de los derechos humanos.*”

*Voltaire, Actualidad Internacional*

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, [thierry.meyssan@voltairenet.org](mailto:thierry.meyssan@voltairenet.org).

42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)